



**Luis Alberto Ballinas Ruiz**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura**

**Antropología médica II**

PASIÓN POR EDUCAR

**2º**

**"C"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 2 de junio de 2023.

## Enfoque Antropológico, salud y enfermedad

Dr. Sergio Luis Alberto Ballón Jiménez Ruiz

El carácter particular de llegar a concebir la parte de la salud y la enfermedad, esto con base en el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia. De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha llegado a la elaboración de diferentes conceptos sobre lo que es la salud, enfermedad, la forma de aliviarla, las acciones para su prevención y el fomento de la salud.

Parte de lo que es la eficacia simbólica, de acuerdo con Levi-Strauss, evita radicalmente a apelar a la fe para entender los fenómenos de la cura ritual y de recomposición simbólica; esto se refiere a los fundamentos estructurales de la cura chamánica, que él interpreta como la cura por la palabra. Puede llegar a decirse que es la cura de lo real, por medio de lo simbólico; sin embargo, para que esto sea realmente eficaz, es necesario que el simbolismo utilizado esté basado en un régimen

## Enfoque antropológico de normalidad

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Luis Alberto Brullón

El surgimiento de los sujetos antropológicos estuvo atado a las configuraciones específicas del poder, dentro de las cuales el capitalismo llegó a la adquisición sobre lo que fue una especificación histórica y espacial.

Gavin Smith, tiene una respuesta a esta interrogante. Toma como parte importante un punto de partida sobre la existencia de una base común para lo que es el estudio de la gente ordinaria, que tuvieron antropólogos e historiadores sociales antes de la década de la 80. Smith sostuvo que en el desarrollo de posturas divergentes que tuvieron un soporte que fue compartido en el estudio de gente subordinada, que contó mucho el hecho de que esos historiadores sociales eran parte intelectual de una red política mente comprometidos. Su idea de rigurosidad, plantada en el marco de esas reflexiones giró en torno a esa posicio-

## Enfermabilidad

Fundamental es una actitud necesaria para el establecimiento del esclarecimiento de las concepciones, de las ideas y las creencias en las que vive el ser humano. La realidad humana, de acuerdo con Jesús Fernández Gontález, transita en una ambivalencia desde la cual lo natural se mezcla con lo sobrenatural, el pecado con la gracia, la vida con la muerte y también, la antropología con la teología. La persona que instala su proyecto cristiano en el mundo debe apropiarse de todas las realidades conjugadas en su existencia; debe transitar de un en mí a un omio para que luego, lo en mí haciendo mío se pueda transformar en entrega.

La enfermedad, a partir de una propuesta antropológica, es para el ser humano en general, quizás, un modo de vida, un estado morbososo que lo afecta psicofísicamente. Para un cristiano, a partir de una posesión creyente y personal es una realidad que

# Méjicana Tradicional Ayurveda

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz.

Luis Alberto Ballinas.

La méjicana ayurvedica, en tanto institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje sánscrito "ciencia de la vida", "conocimiento de la vida" o "ciencia de la vida duración deseada".  
Se constituye en una de las más viejas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de salud-enfermedad del cuerpo-mente.  
La biomedicina, por otro lado, en tanto institución social y sistema de conocimiento, que representa una de las conceptualizaciones dominantes en varias "sociedades occidentales", ya que básicamente la institución social por que ante todo es controlada y descomunalizada ciencia aplicada, en donde lo que se cuenta es la descripción de hallazgos, los avances científicos, parte de los eventos médica-científicos revolucionarios, en las biografías de médicos que suelen llamarse de manera notables.

## **Bibliografía.**

Altamirano, L. m. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socio antropológica. Salud pública de Mexico, 63-70.

**Lo puedes encontrar en:**

<https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otros conocimientos. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones, estudios de historia y sociedad.

**Lo puedes encontrar:**

[http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0185-39292014000100003.pdf](http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003.pdf)

Entralgo, P. L. (2012). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. Revista Guillermo de Ockham, Pedro Laín Entralgo: aportes para una antropología cristiana.

**Lo puedes encontrar:**

[https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&ved=2ahUKEwiq3Y7qwaX\\_AhWgnGoFHSPIARcQFnnoECA8QAQ&url=http%3A%2F%2Fwww.scielo.org.co%2Fscielo.php%3Fscript%3Dsci\\_arttext%26pid%3DS1794-192X2021000100125&usg=A0vVaw3Cy3WQl9kl4v7IEnsBydl](https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&ved=2ahUKEwiq3Y7qwaX_AhWgnGoFHSPIARcQFnnoECA8QAQ&url=http%3A%2F%2Fwww.scielo.org.co%2Fscielo.php%3Fscript%3Dsci_arttext%26pid%3DS1794-192X2021000100125&usg=A0vVaw3Cy3WQl9kl4v7IEnsBydl)

Moreno, Leguizaman, C. J. (2006). Salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la India y en la biomedicina contemporánea. Revista de antropología y arqueología, 3.

**Lo puedes encontrar en:**

[http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1900-54072006000200006](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006)